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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IEQ POR “DEMOCRACIA SIN DISCRIMINACIÓN” 
Por Redacción 
 
El  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  y  SOS  Discriminación  Internacional  Querétaro  firmaron  el  convenio 
“Democracia  sin  Discriminación”  con  el  objetivo  de  impulsar  acciones  de  información,  sensibilidad,  capacitación  y 
divulgación que  favorezca  la  igualdad  social  a  favor de  la vida democrática. Con este  convenio  se busca  favorecer  la 
inclusión  social  de  las  personas  y  grupos  en  situación  de  vulnerabilidad  o  en  desventaja  a  fin  de  fortalecer  la  vida 
democrática.  Con  este  convenio  se  busca  favorecer  la  inclusión  social  de  las  personas  y  grupos  en  situación  de 
vulnerabilidad en desventaja además de contribuir al fortalecimiento de la participación ciudadana en la construcción 
de una cultura de la no discriminación. (DQ p. 7) 
 
 
ONG DARÁ CAPACITACIÓN SOBRE INCLUSIÓN SOCIAL 
Por Arlene Patiño 
  
Firman convenio el IEQ y asociación internacional; Harán un llamado a los candidatos locales y a la ciudadanía para que 
sean  incluyentes.  La  organización  SOS  Discriminación  Asociación  Internacional  Querétaro  firmó  el  convenio 
“Democracia  sin  discriminación”  con  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  con  el  que  pretende  capacitar  a  los 
ciudadanos en materia de género y discriminación. El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, 
destacó la importancia de la firma de este convenio para la promoción de la cultura política y democrática que realiza el 
Instituto Electoral, ahora para el sufragio sin discriminación. Por su parte, el Presidente de la organización indicó que 
buscarán fomentar medidas positivas y compensatorias en las leyes, reglamentos, acuerdos, programas y presupuestos 
públicos encaminados a favorecer la inclusión social. Asimismo, Alfredo (sic) de los Cobos Sepúlveda, presidente de la 
Comisión  de  Editorial  y  Biblioteca  del  IEQ,  destacó  que  la  autoridad  electoral  no  es  ajena  a  la  problemática  de 
discriminación de minorías sexuales, religiosas e indígenas. (EE p. 6) 
 
 
ONG CAPACITARÁ SOBRE DISCRIMINACIÓN A PERSONAL ELECTORAL DE QUERÉTARO 
Por Mariana Chávez 
  
Querétaro, Qro. El instituto electoral local firmó un convenio con el presidente de la asociación civil SOS Discriminación, 
Edmundo Ramos Gutiérrez. El personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), incluido los siete consejeros, recibirá 
capacitación  para  no  incurrir  en  actos  discriminatorios,  para  lo  cual  se  firmó  un  convenio  con  el  presidente  de  la 
asociación  civil  SOS  Discriminación,  Edmundo  Ramos  Gutiérrez,  quien  lamentó  que  candidatos  del  Partido  Acción 
Nacional  (PAN)  a  nivel  federal  y  local  incurran  en  propuestas  discriminatorias.  La  firma  del  convenio  denominada 
Democracia  sin  Discriminación  tiene  la  finalidad  de  impulsar  acciones  de  sensibilidad,  capacitación,  divulgación  e 
información encaminadas a favorecer la igualdad social a favor de la vida democrática. Durante la firma del convenio, el 
presidente del consejo general del IEQ, José Vidal Uribe Concha, destacó que con ese acuerdo buscarán salvaguardar los 
derechos humanos de  todos  los  ciudadanos. En  total  serán capacitados  los 50  trabajadores del  IEQ, entre  los que se 
encuentran  los  siete  consejeros,  por  miembros  de  SOS  Discriminación.  Ramos  Gutiérrez  señaló  que  es  la  primera 
ocasión que encuentra voluntad y disposición para realizar este tipo de acuerdos a favor de la igualdad de los derechos 
humanos. 
Sin inclusión 
El  activista  consideró  que  en  cada  proceso  electoral  de  la  entidad,  los  candidatos  y  partidos  políticos  no  incluyen 
propuestas antidiscriminatorias en sus plataformas políticas y propuestas proselitistas. En el marco del Día contra  la 
Homofobia que se conmemora el 17 de mayo, Edmundo Ramos indicó que analizarán las propuestas de los candidatos 
para verificar si consideran acciones de educación sexual,  legislación para permitir el matrimonio entre personas del 
mismos sexo y reconocimiento legal para quienes cambian de sexo, además que se tipifique como delito los crímenes de 
odio por homofobia.  
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Señaló que desde el año 2000 a la fecha, en el país se registraron 705 crímenes en contra de homosexuales, además de 
que por cada caso señalado existen dos más que no son denunciados por temor a la discriminación. Edmundo Ramos 
lamentó que algunos candidatos utilicen el discurso de marcar la diferencia con fines electorales, pero que no se ponga 
en práctica. Citó como ejemplo a la candidata a la presidencia de la República por el PAN, Josefina Vázquez Mota, quien ‐
dijo‐ se muestra como una persona “diferente”, cuando en su postura ideológica no existe variación, dado que se opone 
a  los  matrimonios  entre  homosexuales.  En  tanto,  lamentó  que  el  expresidente  de  la  Comisión  de  la  Familia  en  la 
legislatura local, Salvador Martínez, se haya comprometido con esta organización a tomar el curso de capacitación de 
no discriminación sin realizarlo, al igual que la alcaldesa en la capital queretana, María del Carmen Zúñiga, quienes a su 
parecer  han  tenido  posturas  homofóbicas.  (http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/05/16/18151171‐
capacitara‐ong‐a‐personal‐electoral‐de‐queretaro‐para‐evitar‐discriminacion) 
 
 
COLUMNA 
“ASTERISCOS” 
Por Redacción 
 
RECHAZAN INVITACIÓN.‐ Donde ya empezaron los problemas por la integración de las mesas directivas de casilla, es 
en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) que se ha encontrado con la negativa o ausencia de personas para aceptar 
participar como funcionarios de casilla. 
 
NEGREROS.‐ De hecho, hoy, en sesión extraordinaria del Consejo General se van a presentar las medidas que estarán 
tomando para  cubrir los espacios que se han quedado descubiertos. El problema sea que les ofrecen a cambio de una 
jornada  de más  de  12  horas,  que  inicia  a  las  8:00  horas  con  la  instalación  de  la  casilla  y  termina  hasta  que  logran 
entregar el paquete electoral al IEQ, por sólo 200 pesos, y la responsabilidad es total.  
 
AGUAS.‐ Aquí es un punto en el que los representantes de los partidos políticos ante el IEQ deben estar muy atentos , 
porque  la  falta de  funcionarios de casilla puede ser un elemento aprovechable   para que  la gente de algún partido o 
candidato tome el control de la misma. 
 
SANCIONES.‐ Por cierto que también en la sesión del Consejo General del IEQ de esta mañana, se van a  presentar las 
sanciones contra los partidos PRI y PRD, correspondientes 020/2012 y 019/2012, respectivamente. (AM p.4)  
 
 
AFINAN LAS REGLAS DEL DEBATE 
Por Redacción 
 
La Comisión Transitoria  para la participación del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en la organización de debates 
entre candidatos a cargos de elección popular, aprobó por unanimidad y en sesión extraordinaria, el reglamento que 
fijará las reglas en esta materia. La comisión creada para este fin en sesión de Consejo General el pasado 30 de abril, 
sesionó para elegir a su presidente, votación que favoreció a la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú y como 
vocales a los Consejeros Alfredo Flores Ríos y Carlos A. de los Cobos Sepúlveda. (ASQ No. 2 p.4) 
 
SE CUENTAN CINCO QUEJAS ANTE IEQ 
Por Mariana Chávez 
 
El  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ)  tiene  registradas  cinco quejas  en  contra de  los  candidatos  a  la presidencia 
municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos del PAN y José Luis Aguilera Rico de Movimiento Ciudadano, por 
no retirar la propaganda de precampaña y utilizar mobiliario urbano para colocar publicidad electoral a pesar que está 
prohibido por la ley. En tanto, existe una denuncia en contra de la presidenta municipal de Querétaro interina, María 
del  Carmen  Zúñiga  por  pronunciarse  como  representante  popular  en  contra  de  un  candidato,  reveló  el  secretario 
ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero.  
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Explicó que una ciudadana presentó las tres quejas en contra de Aguilera Rico, de las cuales, dos fueron ante el Instituto 
Federal Electoral que declinó competencia para atender el caso al tratarse de un asunto local. Las quejas son porque el 
equipo de campaña de José Luis Aguilera no retiró la propaganda electoral en 21 sitios hasta el 4 de mayo que fue la 
fecha límite para ello, y lo único que realizaron fue cubrir o tapar la imagen del aspirante a la presidencia municipal de 
Querétaro. Las denuncias también son porque el candidato ubicó la propaganda electoral en jardineras, camellones y 
áreas de equipamiento urbano que está prohibido por la Ley Electoral. De igual forma,  la queja en contra del panista 
Armando Rivera Castillejos es porque tampoco retiró la propaganda electoral en el tiempo estipulado, sin embargo, el 
consejero electoral que en este caso pronunció: “Nos encontramos en un terreno delicado” porque la publicidad política 
de  este  candidato  es  en  domicilios  o  edificios  particulares,  y  ninguna  autoridad  puede  ingresar  cuando  se  trata  de 
domicilios particulares. La queja contra la edil capitalina es porque expresó como funcionaria pública expresiones en 
contra del candidato priísta, Enrique Peña Nieto y también de apoyo para la panista, Josefina Vázquez Mota, misma que 
está  en  estudio  tras  la  respuesta  de  la  alcaldesa  en  el  sentido  que  se  ostentó  no  como  ciudadana  sino  como 
representante  popular.  Sobre  la  publicidad  sobre  puentes  que  podría  implicar  una  violación  a  la  Ley  Electoral, 
Hernández Tinajero, indicó que el IEQ no puede realizar una investigación por oficio hasta que exista una denuncia de 
por medio. (PA p. 4) 
 
 
AVALA PRD LABOR DEL IEQ 

Por Alan Contreras 

  
La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene total confianza en el Instituto Electoral de 
Querétaro (IEQ) como árbitro de las elecciones locales, aseguró su dirigente estatal, Carlos Sánchez Tapia. Explicó que 
al  Instituto Electoral de Querétaro los partidos políticos deben de darle respaldo a sus decisiones, para que se pueda 
tomar mejores decisiones. Sin embargo, dijo que ahora iniciados los procesos electorales locales el PRD le exigirá al IEQ 
total atención y vigilancia en la aplicación de los recursos de las campañas de los candidatos. (C p. 1) 
 
 
RIVERA YA REBASÓ TOPES, AFIRMA PRD 

Por José Luis Rodríguez 
 
Armando Rivera rebasó los topes establecidos por el Instituto Electoral de Querétaro durante la precampaña, acusó el 
dirigente del Partido de  la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, en rueda de prensa, donde pidió al 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) que esté a la altura y vigile los recursos que utilizan los candidatos. "Que vigile 
los recursos aplicables, nos parece de suma importancia en virtud de  lo que sucedió en  la precampaña, que esté a  la 
altura...confiamos plenamente en el  IEQ, pero señalamos  lo que no vemos claro", aseveró. Al referirse a  los anuncios 
espectaculares del panista que están desde la precampaña y los cuales no se han quitado, al perredista se le preguntó si 
consideraba  que  Rivera  había  rebasado  los  topes  de  campaña.  ‐"De  precampaña  nos  queda  claro  que  lo  rebasó, 
estaremos esperando el informe oficial a fines de este mes, ojalá lo haga antes; y sobre los informes de esta campaña se 
presentarán hasta agosto", respondió. En cuanto a la propaganda de la precampaña que no se ha quitado, Sánchez Tapia 
acusó que "se avientan la bolita entre la Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio y IEQ". El municipio le pide 
al IEQ que la quite, y éste señala que no tiene la facultad para hacerlo. "El instituto no es el administrador del municipio 
ni  tiene  los  recursos para el  retiro de  los anuncios y por  su parte el  IEQ señala que no puede obligar al  retiro de  la 
misma", explicó. (DQ p. 1) 
 

 
PIDE PRD VIGILAR GASTOS DE CAMPAÑAS EN QUERÉTARO 
Por Norma Ayala  
 
Querétaro, 16 Mayo 12.‐ Pese a que el presidente del PRD en Querétaro, Carlos Sánchez Tapia, expresó tener confianza 
plena  en  el  actuar  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  en  estas  elecciones,  dijo  que  le  solicitara  ser  claros  y 
objetivos para vigilar los gastos de campaña que hagan todas las fuerzas políticas.  
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Y es que apuntó, existen circunstancias que se generaron en los topes de precampañas, en donde partidos como Acción 
Nacional,  fue  evidente  que  el  tope  de  campaña  fue  rebasado  por  un  gran  porcentaje,  por  ejemplo  en  el  caso  de  la 
propaganda electoral de su candidato Armado Rivera.  “Aquí en la capital estaremos atentos a esa situación y a que el 
IEQ evite las circunstancias que se han generado en otras ocasiones, y que se dieron en el caso de las precampañas y 
vigile los recursos aplicables, en el caso de los candidatos que nos parece un aspecto de suma importancia, en virtud de 
lo que  sucedió  en  la precampaña,  pero en  la  campaña  si  tenemos que  ser muy claros  y objetivos  espero que  en  ese 
sentido  el  IEQ este  a  la  altura”.  En  este  sentido,  aseveró que hubo una  inacción por parte del  IEQ en  el  tema de  las 
precampañas,  ya  que  si  bien  el  Instituto  pido  a  Acción  Nacional  en  reiteradas  ocasiones  que  informara  sobre  sus 
recursos de precampaña de manera formal, este se ha negado a presentarlo, sin que el IEQ tome las medidas necesarias. 
“No creo que exista por parte del IEQ presencia a uno o a otro partido, confiamos plenamente en el IEQ, así lo hemos 
manifestado, pero en su momento estamos señalando en lo que nos parece debe ser muy claro, confiamos en el actuar 
del  IEQ,  y  se  trata  de  que  conforme  el  pacto  de  civilidad  que  informamos  todos  que  de  buena  fe  se  informe  a  los 
ciudadanos y al IEQ que es lo que está pasando, para saber qué es lo que está haciendo”, manifestó. De ahí que señaló, 
que si bien esta situación se presento en las precampañas, es necesario que hoy en las campañas, exista madurez por 
parte  de  los  partidos  y  actores  políticos,  al  hacer  una  elección  transparente,  propositiva  y  de  altura.  “Insistimos  en 
hacer un llamado a que todos los actores políticos vayan transparentando sus cuentas e informando a la ciudadanía, yo 
insisto, en la precampaña todavía no llegan el tiempo de informar, pero yo creo que el IEQ debe dar seguimiento y ojalá 
que  Acción  Nacional  pueda  presentar  esta  información”,  refirió.  Finalmente,  Carlos  Sánchez,  aseguró  que 
independientemente  de  estas  situaciones  que  se  han  generado,  el  PRD  dará  todo  el  respaldo  al  IEQ,  ya  que  estas 
elecciones  son  como  un  partido  de  fútbol,  en  donde  se  le  debe  de  dar  la  confianza  al  árbitro.  “Si  vamos  a  un  juego 
anticipadamente  premeditados  se  está  creando  la  división,  no  en  la  cancha  de  juego,  no  en  las  porterías,  sino  en  el 
publico y esto es  como un partido de  futbol donde muchos espectadores nos van a ver actuar, habrá quienes metan 
muchos goles, quienes se queden en la banca, y otros triunfante, pero lo importante s respetar al público y ver que le 
vaya  bien  a  su  equipo”,  concluyó.  (http://rotativo.com.mx/queretaro/pide‐prd‐vigilar‐gastos‐de‐campanas‐en‐
queretaro/92567/html/) 
 
 
ARC REBASÓ LOS TOPES DE CAMPAÑA: CARLOS SÁNCHEZ 
Por Ulises Villar 
 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del PRD en Querétaro, acusó a Armando rivera Castillejos de rebasar los topes 
de precampaña y  campaña  local,  por  lo que  exhortó a  las  autoridades del  IEQ a verificar  los  estados  financieros del 
primer mes de trabajo de calle y con militantes del panista. “Ha habido inacción de todo el Instituto en todo el asunto de 
precampañas, evidentemente me parece que debe haber una acción concertada y concretada a través de algún convenio 
o  una  norma  como  lao marca  la  Ley  Electoral.  No  obstante  insistimos  en  hacer  un  llamado  a  que  todos  los  actores 
políticos vayan transparentando sus cuentas e informando a la ciudadanía, creo que el IEQ debe dar seguimiento y ojalá 
que Acción Nacional pueda presentar esta información”. (PA p. 4) 
 
 
YA HAY UN PACTO, DESDE HACE 4 MESES 
Por Sergio Hernández 
 
El candidato del PRI anda perdido, que alguien de su partido le avise que el pacto de civilidad se firmó hace justo cuatro 
meses, dijo el presidente del PAN José Báez. “Con gusto  le recordamos que  la página del  IEQ ES www.ieq.org.mx, ahí 
puede consultar el pacto y descargarlo. (Suplemento ¿Quién Sigue?, N p.1) 
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SE DESLINDA LOYOLA DE GUERRA SUCIA 
Por Mariana Chávez 
 
Videos,  panfletos  y  espectaculares  del  PAN maltratados.  El  candidato  de  la  CCQ,  Roberto  Loyola  se  deslindó  de  las 
acciones de pintas en espectaculares de su contrincante panista, Armando Rivera Castillejos… Por su parte, el dirigente 
del PRI en la entidad, Braulio guerra, indicó que solicitará al IEQ la petición para que convoque a los candidatos a que 
firmen un pacto de civilidad sobre aspectos que ya contiene la  ley electoral, pero que a su parecer requieren que los 
contendientes signen un compromiso por la paz, estabilidad y civilidad en las campañas proselitistas. (PA p. 5) 
 
 
DENUNCIA PRI “GUERRA SUCIA” 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
 
A solo tres días de que  iniciaran  las campañas  locales ya existe una virulenta guerra sucia sobre todo a través de  las 
redes sociales por lo que el PRI presentará ante el IEQ una petición para que convoque no solo a los partidos sino a los 
candidatos en lo individual para que suscriban y refrenden lo que ya está establecido en la Ley, pero que requiere de 
todos los candidatos para signar un compromiso por la paz, estabilidad y civilidad de esta elección.  Así lo señalaron en 
rueda de prensa ayer por la tarde el candidato a la presidencia municipal de Querétaro Roberto Loyola, el presidente 
estatal  y  el  secretario  general  del  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola  y  Jorge  García  Quiroz,  respectivamente,  así  como  el 
coordinador de la campaña de Peña Nieto en el Estado, Tonatiuh Salinas. (DQ p. 6)  
 
 
CONDENA LOYOLA VERA GUERRA SUCIA 
Por Redacción 
 
A  tres  días  del  inicio  de  su  campaña  política,  Roberto  Loyola  Vera,  condenó  las  acciones  de  ‘guerra  sucia’  que  se 
promueven  en  distintas  elecciones  y  señaló  que  a  pesar  de  esas  expresiones  de  odio  y  de  intolerancia,  él  decidió 
gobernar con una nueva actitud. (.) También convocó a todos los candidatos que participan en la elección 2012 a firmar 
un pacto de civilidad… “que no quede en el papel, sino que realmente promueva una elección con una nueva actitud…” 
(AM p. 3) 
 
 
HAY GUERRA SUCIA 
Por Maritzza Navarro 
 
El  Partido Acción Nacional  (PAN)  ha  referido  información  falsa  que  busca  descalificar  la  imagen  de Roberto  Loyola 
Vera, refirió el mismo candidato de la alianza “Compromiso por Querétaro”, quien hizo un llamado a hacer un pacto de 
civilidad que sea respetado para frenar la guerra sucia.  (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.1) 
 
 
 
ASEGURA RIVERA: ROBERTO VIOLA LEY ELECTORAL POR “PUBLIPUENTES” 
Por Liliana Gutiérrez 
 
El candidato a la alcaldía capitalina por el PAN; Armando Rivera Castillejos, aseguró que Roberto Loyola Vera viola la 
ley al  colocar propaganda en puentes peatonales. No obstante,  la publicidad del  candidato al  Senado por  su partido, 
Francisco Domínguez Servién, también se ha observado en avenidas como Constituyentes, por lo que Rivera Castillejos  
aseguró que cualquier candidato que haga uso de “publipuentes” está violando la Ley Electoral. (AM p.3)  
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PROCESO ELECTORAL 
 
HASTA 25 MIL PESOS CUESTA UN ESPECTACULAR EN BERNARDO QUINTANA 
Por Hilda Mariela Barbosa Suárez 
 
Los  costos  que  se manejan en  los diferentes  espacios para  la  colocación de  anuncios  espectaculares  varían  según  la 
zona en la que se establezcan, las tarifas más altas se encuentran en bulevar Bernardo Quintana entre 5 de febrero y Los 
Arcos, manifestó el presidente de la Asociación Queretana de Publicidad Exterior, José Gerardo Garza Torres. (TQ No. 
620 p. 6) 
 
 
EN 2012 IFE RECONTARÁ “TODOS LOS PAQUETES” QUE SEAN NECESARIOS: ANA LILIA PÉREZ 
Por Carlo Aguilar / Martha Flores 
 
Ana  Lilia  Pérez  Mendoza,  vocal  ejecutiva  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  en  Querétaro,  garantizó  que  en  este 
proceso electoral no  se  repetirán hechos  como  los ocurridos en el Consejo Distrital 03 durante el  2006  (Tribuna de 
Querétaro  378,  4  de  septiembre  de  2006),  cuando  varios  consejeros  denunciaron  “embarazo  de  urnas”  e 
inconsistencias aritméticas en los resultados del conteo. (TQ No. 620 p. 12) 
 
 
EXIGE LA ALCALDESA TOLERANCIA 
Por Heidy Wagner Laclette 

Querétaro,  Qro.‐  La  presidenta  municipal  de  Querétaro,  María  del  Carmen  Zúñiga  Hernández  exhortó  tanto  a  los 
candidatos como a los estudiantes universitarios a poner en práctica los valores de la tolerancia y el respeto mutuo. En 
entrevista  la presidenta municipal de Querétaro hizo un enérgico  llamado a  la  civilidad política,  con  la  finalidad que 
tanto los candidatos de todos los partidos políticos, como los universitarios y la sociedad en general se conduzcan con 
respeto  en  esta  segunda mitad de  las  campañas  electorales,  "quienes buscan un  cargo público  es  importante que  se 
conduzcan con respeto, de igual manera los jóvenes es muy importante que sean tolerantes, que se den la oportunidad 
de escuchar las propuestas de todos los candidatos antes de descalificarlos".  (DQ p.1) 

 
CANACOPE ESCUCHARÁ PROPUESTAS DE CANDIDATOS 
Por Redacción 

La  Cámara  Nacional  del  Comercio  en  Pequeño  (Canacope)  se  manifestó  abierta  a  conocer  las  propuestas  de  los 
candidatos de los diferentes partidos, razón por la cual sostendrá encuentros con los candidatos del PAN, PRD, PRI y 
Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Qro, en las que exigirán la disminución del comercio informal.  (C p.10) 

 
CRITICAN CAMPAÑAS 
Por Redacción 
 
La Iglesia católica que intensifica sus oraciones por quienes próximamente representarán a nuestro estado y a  la vez 
reprueban  el  derroche  de  recursos  en  las  campañas  y  la  “compra  de  voluntades”  a  través  de  despensas,  camisetas, 
cachuchas, cubetas, así como otros artículos. (N, p. 1 y 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
APATÍA ANTE ARMANDO RIVERA 
Por Redacción 
 
Sin pena ni gloria y ante un auditorio que se mantuvo apático durante  la exposición, el candidato del Partido Acción 
Nacional  (PAN)  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  Armando  Rivera  Castillejos,  presentó  su  propuesta  de 
gobierno  a  los  alumnos  de  la  Universidad  Cuauhtémoc.  La  llegada  del  panista  encendió  los  ánimos  de  un  grupo  de 
simpatizantes del candidato a la alcaldía capitalina por el tricolor, Roberto Loyola Vera, quienes se encontraban en la 
glorieta de constituyentes y Bernardo Quintana y al ver llegar la camioneta del blanquiazul comenzaron a lanzar frases 
a favor del candidato del PRI aunque el asunto no pasó a mayores. (DQ p. 3) 
 
 
NECESARIO ABATIR ABSTENCIONISMO: ROBERTO CABRERA 
Por Martín García 

El abstencionismo es el mayor reto a vencer en este proceso electoral, expresó el candidato blanquiazul a la Presidencia 
municipal, Roberto Cabrera Valencia, en referencia a la participación que se tuvo en el primer evento de campaña. (C p. 
12) 

 
PRI 
 
VISIÓN A 50 AÑOS: ROBERTO 
Por José Luis Rodríguez Palomares  

Impulsaré una gran coordinación metropolitana de seguridad que incluya a cuatro municipios de Querétaro y a uno de 
Guanajuato, porque lo que pase en una incidirá en los otros en los otros, dijo el candidato por la alianza Compromiso 
por Querétaro, Roberto Loyola a la comunidad estudiantil y académica de la Universidad del Valle de México a quienes 
estableció de  tener una visión de  largo  aliento. Ante  la pregunta de un profesor de  la UVM sobre  la proyección que 
avizora para Querétaro en 2018, el candidato a  la presidencia municipal de Querétaro sostuvo que “necesitamos una 
visión 2050 a la planeación, tiene que ser a largo plazo. (DQ p. 2)  

 
HAY DOS QUERÉTAROS 
Por Gustavo López 

En entrevista para el programa  “Voces que Querétaro” en el 104.9 Yo FM,  con Pedro Gómez, el  abanderado del PRI, 
PVEM y Panal a la presidencia de la capital del estado, Roberto Loyola Vera, reconoció que existen dos querétaros, el 
bonito y el otro, lo cual atribuyó a la falta de planeación urbana a futuro. (C p.5) 

ARRANCA CAMPAÑA FRANCISCO HERNÁNDEZ 
Por Redacción 

Inició formalmente la campaña de Paco Hernández en la búsqueda del voto ciudadano por el sexto distrito local; ante la 
presencia de más de mil asistentes,  el  candidato de  la  coalición Compromiso por Querétaro  (PRI‐Verde) agradeció a 
quienes se había dado cita para presenciar su primer acto público como candidato a diputado, “ustedes –dijo‐ merecen 
todo mi reconocimiento y respeto por el trabajo que realizan”.  (C p. 6) 
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ALEJANDRO BOCANEGRA SE REUNIÓ CON MUJERES PRIÍSTAS 
Por Fernando Trejo 

El  candidato  a  Diputado  local  por  el  Distrito  XI,  Alejandro  Bocanegra  Montes,  se  reunió  junto  al  candidato  a  la 
presidencia municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, con mujeres priístas de la comunidad de la Trinidad, en 
dicha demarcación.   (C. p. 12) 

 
PROPONE ORTEGA CONSEJO ECONÓMICO 
Por Redacción 

Impulsaremos  la  creación  de  un  Consejo  para  el  Desarrollo  Económico  del  Estado;  aseguró  Javier  Ortega  Vega, 
Candidato a Diputado Local del VII Distrito por el PRI.  (C. p. 13) 

 
LLAMA JUAN MARTÍNEZ A REALIZAR DEBATE 
Por Redacción 

En un recorrido por la comunidad de  El Colorado, el candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el Partido 
Revolucionario  Institucional  Juan Martínez  Gutiérrez  lanzó  una  invitación  a  sus  contendientes  a  realizar  un  debate 
público para que la población conozca la variedad de sus propuestas. (C. p. 13) 

 
PRD 
 
PROMETE PRD FINANZAS SANAS EN LA CAPITAL 
Por Gustavo López 

Adolfo  Camacho  Esquivel,  candidato  a  la  presidencia municipal  de Querétaro,  por  PRD,  presentó  sus  propuestas  de 
trabajo, en las que incluye  lograr un ahorro del 30 por ciento de las finanzas municipales, del gasto corriente, tras  la 
disminución de los sueldos de los de funcionarios y la eliminación de pago de viáticos, gasolinas y celulares.   (C. p. 8) 

 
MC 
 
AGUILERA RICO EXPONE PROPUESTA EN 4 DISTRITOS 
Por Redacción  
 
En cuatro días de campaña rumbo a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Movimiento Ciudadano, José 
Luis Aguilera Rico, ha visitado  igual número de distritos que comprenden esta demarcación,  incluyendo  las  colonias 
populares como Lomas de Casa Blanca y Reforma Agraria; así como Santa María Magdalena donde se ha comprometido 
a reducir el predial a la mitad.  Aguilera ha hecho diferentes compromisos con la gente, entre ellos, seguir cercano a los 
ciudadanos y no olvidarse de ellos como algunos funcionarios públicos lo han hecho. (DQ p. 3) 
 
 
 
 



  
JUEVES 17 DE MAYO DE 2012 

 

9 
 

EXIGEN CIUDADANOS DIPUTADOS CONFIABLES  
Por Redacción 
 
Marco Antonio León Hernández, candidato a diputado por el IV Distrito local, del Partido Movimiento Ciudadano, dijo 
que  por  ahora  la  sociedad  exige  representantes  en  quien  confiar  y  que  estén  ocupados  de  la  problemática  de  los 
habitantes.  Explicó  que  el  diputado  ante  la  Legislatura  del  Estado  tiene  como  compromiso  ineludible,  por mandato 
constitucional,  el  de  legislar  y  “el proceso  legislativo  es un acto  jurídico y  soberano que  implica  el  conocimiento del 
derecho y de la técnica legislativa”. (DQ p. 4) 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
 
EL PREDIO DE LA LIBERTAD EN LAS REDES 
Apenas  nos  jactábamos  de  ser  muy  decentes  en  Querétaro  para  llevar  las  contiendas  electorales  y  la  competencia 
democrática, cuando ya aparecieron los prietitos en el arroz y es que las redes sociales han venido a desbancar a  los 
panfletos  y  los  escritos  anónimos.  Tres  días  de  campaña  y  el  candidato  Roberto  Loyola  decidió  incursionar  en  el 
novedoso  martes  de  preguntas  y  respuestas  con  la  ilustre  y  ácida  comunidad  "tuitera"  de  Querétaro;  el  ejercicio 
interesante  desde  su  planteamiento  abonó  un  diálogo  abierto  con  los  usuarios  de  las  redes  sociales. 
Desafortunadamente no todos los ejercicios están cargados de civilidad y de las mínimas normas de respeto, sobre todo 
en las redes sociales y lo digo porque entre la comunidad "tuitera" y del Facebook en México existen una cantidad no 
especificada de personas que se dedican a abrir cuentas en estas redes de comunicación y cuyos objetivos son distintos, 
se mezclan desde golpear, ofender, amenazar e inflar personalidades y/o proyectos; sólo bastará ver como después del 
proceso electoral muchas cuentas desaparecerán y quedarán en el olvido que su cobardía les obliga. Opinar sin poder 
decir de  frente  y  sin  firmar  lo  que  se  escribe,  debe de  ser  algo muy  frustrante,  las  redes  sociales  dejan  esa  ventana 
abierta para que por ahí se cuelen los que son incapaces de sostener un debate de ideas y de propuestas; en la redes 
sociales  hay  opiniones muy  valiosas  de  la  gente  con  rostro  y  hay  insultos  que  no  vale  la  pena  ni  mencionar.  Es  la 
primera  contienda  electoral  con  este  elemento  tan  importante  de  comunicación  y  que  hace  su  aparición  de manera 
incipiente, el día que este país se encuentre  totalmente a  la altura de  la competencia en materia de navegación y de 
acceso  a  la  tecnología,  esperemos  la  sociedad  esté  a  la  altura  de  un  manejo  más  responsable  de  los  medios  de 
alternativos de comunicación. Traigo estos comentarios a su consideración por el mensaje que ayer emite el candidato 
a  la Presidencia Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera,  en donde  se pide  a  los  contendientes de  los partidos 
políticos a dejar de lado agresiones en las redes sociales. El candidato de la coalición PRI‐PVEM‐PANAL, Roberto Loyola, 
condenó las acciones de guerra sucia que se promueven y señaló la presencia de expresiones de odio y de intolerancia. 
De lamentar que las campañas también aquí comiencen con el odio y la descalificación que vemos todos los días a nivel 
nacional, muchos teníamos la esperanza de que aquí no sería así. 
 
DE REBOTE 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro salió a defender a  su  comunidad después del nada agradable episodio de  la 
visita del Maestro Gabriel Quadri de la Torre. El Maestro Quadri, después del debate y de episodios como el de la UAQ 
ha logrado subir en el porcentaje de las encuestas y la tendencia va a la alza; mientras Enrique Peña Nieto mantiene su 
ventaja y Andrés Manuel López Obrador  se ha  trepado a un  segundo  lugar;  el planteamiento que  se ha escuchado y 
suena interesante, en un escenario por demás atrevido: ¿Qué es más fácil?, ¿Gabriel Quadri alcanza a Josefina Vázquez 
Mota? o ¿Josefina Vázquez Mota se acercará a Enrique Peña Nieto? Y es que según diversas encuestas,  Josefina no ha 
crecido, al contrario ha caído más de 10 puntos. (DQ p.1) 
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COLUMNA 
“ASTERISCOS” 
Por Redacción 
 
RIVAL A VENCER.‐ Pues ahora resulta que, dada la intensidad que ha desplegado en sus primeras 48 horas la campaña 
del  candidato  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  a  la  Presidencia  Municipal  de  Querétaro,  Adolfo  Camacho 
Esquivel, es motivo de un atentado. (AM p. 1) 
 
 
COLUMNA 
“CUARTO DE GUERRA” 
Por Julio de la Cruz 
 
BAILE. Que a Dolores Cabrera no le dolió tanto haberse convertido en la diputada federal más fugaz de la historia de 
Querétaro, sino la deuda que le quedó por un vehículo BMW con el que "ya se veía" entrando al estacionamiento de San 
Lázaro. Me platican que la exrectora de la UAQ compró el  lujoso auto en cuanto la  llamaron a ocupar la suplencia de 
Tereso Medina, ya que no quería ser mal vista por sus futuros y nada sencillitos compañeros legisladores, sin imaginar ‐
¡claro!‐ que el gustazo le duraría sólo unas horas y el "embarque" varios años. ¡Lás‐ti‐ma! 
 
BURRO. En el Día del Maestro el edil de Ezequiel Montes, Hipólito Martínez, brilló por haber negado el apoyo histórico 
al gremio de los trabajadores de la educación, quienes en protesta le hicieron un plantón. Por pelear con los profes, el 
alcalde  descuida  temas  importantes  como  el  embellecimiento  del  pueblo  de  Bernal,  donde  las  fuentes  "danzarinas" 
están a medio funcionar. Tache.  (DQ p. 1) 
 
 
ADVERSARIOS, NO ENEMIGOS 
Por Juan Álvaro Zaragoza 

Una lucha‐ que no se antoja fácil ni sencilla‐ inició formal Y oficialmente este lunes los 436 candidatos de los 5 partidos 
con registro, iniciaron el primer minuto del 14 de mayo, la lucha por alcanzar los puestos de representación popular a 
los que aspiran, bajo el  llamado del Consejero presidente del  IEQ, Vidal Uribe, a cumplir el pacto de civilidad que ya 
firmaron.   (C p. 4) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: NO TEMO A UNIVERSIDADES 
Por Laura Banda Campos 
 
Francisco Domínguez Servién acudirá a  las universidades públicas como privadas no para enfrentarse a  los  jóvenes, 
sino a escuchar sus quejas, incertidumbres como propuestas e ideas. El candadito al senado por el PAN; dijo que si bien 
hay nerviosismo en los políticos "de cómo te va ir en las instituciones educativas. (Más información página 6‐A) 
  
 
N: CRIMEN EN BOLAÑOS  
Por Alfonso García 
 
José Luis Ojeda Basaldúa, de 33 años de edad, fue muerto con arma blanca ayer por la tarde en la colonia Bolaños. Con 
la  ayuda de  vecinos,  la Policía  del  Estado detuvo a  los  presuntos  responsables,  identificados  como  integrantes  de  la 
“Banda de los Buitres”. (N p. 1) 
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AM: AGUANTE CRÍTICA: RECTOR A QUADRI 
Por Agencia Reforma 
 
El Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, pidió al candidato presidencial del 
Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, ser tolerante en la discrepancia de ideas. (AM p. 1) 
  
 
PA: PASA CÓDIGO URBANO  
Por Candy Escalante 
 
Por unanimidad la mañana de este miércoles fue aprobado por el Pleno del Congreso Local el Código Urbano para el 
Estado de Querétaro, mismo que regulará y ordenará las zonas conurbadas y metropolitanas. A partir de su vigencia se 
contará  con  observatorios  urbanos  y  de  paisaje,  como  entes  protectores  de  desarrollo  urbano,  se  establecerán 
procedimientos conciliatorios para la solución de controversias entre vecinos de un condominio, entre otras medidas. 
(PA p. 1) 
  
 
C: APROBADO CÓDIGO URBANO 
Por Yoheme Pomares 
 
Por  unanimidad  aprobaron  los  diputados  locales  de  la  LVI  Legislatura  Local  el  código  urbano  para  el  estado  de 
Querétaro,  con  lo  que  conducirán  a  la  regulación  y  ordenamiento  de  las  zonas  conurbadas  y  zonas metropolitanas, 
luego  de  20  años  sin modificaciones  en  este marco  jurídico.  Juan  José  Jiménez  Yáñez  presidente  de  la  Comisión  de 
Desarrollo  Urbano  enfatizó  que  la  reforma  al  código  era  requerida  con  urgencia,  dado  que  el  Estado  crece 
constantemente por lo que necesita de una estructura sólida y eficiente. “En éste código urbano integral, se definen los 
lineamientos  bajo  los  cuales  se  conducirán,  la  regulación  y  ordenamiento  de  las  zonas  conurbadas  y  zonas 
metropolitanas”. (C p. 1) 
 
 

 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 




































